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ＰＴＡだより 

 
 

１.校長先生あいさつ                            内藤 みゆき 校長先生  

 

 朝夕はすっかり冷え込んで、確実な冬の到来を感じます。各種メディアでは、プール熱が猛威を振るって

いると報道されていますが、現在、若葉小学校の感染状況は落ち着いております。換気・手洗い等の励行を

引き続き行って参ります。 

 さて、先月行われた「わかばステージ」では、ＰＴＡの方々に大変お世話になりました。改めて感謝申し上

げます。「わかばステージ」アンケートでは、ＰＴＡや係の教職員の声掛け及び動線の確保等により入退場が

スムーズで有難かった、といった声が複数寄せられていました。また、校舎内の装飾が素敵で受付後の待機

時間も楽しかったとの声や、子どもたちの生き生きした姿を通して、短期間での充実した練習や指導に思い

を寄せ、教員への労いや感謝の言葉を書いてくださった方も大勢いらっしゃいました。教職員一同大変感激

し、頑張った甲斐があったと励みに思い、今後につながる活力を得ることができました。温かい感想を有難

うございました。他学年の演目も鑑賞したいというお声も複数書かれていましたが、「児童数のことを考え

ると難しいのは理解しています」とか「DVD が届くのを楽しみにしています」といった追記もされていて、

保護者の方々の多くが、現状をご理解くださっているのだと感じました。２名の制限を３名まで引き上げら

れるか否かは、今後の検討材料としたいと考えております。 

ここ数年での急激な児童数の増加により、調布市内で最大規模となった本校の教育活動、中でも行事の開

催は、施設がそれに見合った作りになっていないこともあり、常に悩ましい問題が山積している状況です。

しかし、児童をよりよく育てていくという学校と保護者の共通した目標のもと、可能な工夫を重ね、保護者

や地域の方々の理解と協力を得ながら、今後もより良いものにしていきたいと思います。引き続きご理解と

ご協力をどうぞよろしくお願いいたします。 

 

２.学校連絡事項                              小林 義史 副校長先生  

 

学校では、11月の「あいさつ運動」「ふれあい月間」、12月は「いのちと心の教育月間」と子どもたちの心を耕

す学習活動を続けており、特に 12 月は、自他の生命を尊重する心やより深く生命に対する畏敬の念を育てるこ

とを大切にしながら教育活動を行っています。12月 13日には、道徳授業地区公開講座を行い、生命尊重に関す

る授業と講演会を予定しています。子どもたちの様子をご覧になりに、お出掛けください。教職員一同、あらた

めて子どもたちの学校生活が楽しいものであるよう心を配るとともに、豊かな心の育成に努めてまいります。 

9月中旬から 10月末にかけてインフルエンザや発熱を伴う風邪症状による欠席が増えた時期がありましたが、

現在は落ち着いています。本格的な寒さの到来、空気の乾燥により体調を崩しやすい時期です。学校では、換気

や手洗いの励行を大事にしていきます。また、東京都の体育健康教育推進校として、「わかばっ子元気アップカー

ド」や「体力テスト質問紙調査」等の取組を通して、自身の生活や健康を見つめ考える学習を行っています。体

育や学級活動の授業を通した運動や食育、生活に関する学習を充実させ、子どもたちがはつらつと元気に過ごす

ことができるよう研究を進めてまいります。 

 只今、個人面談を実施中です。学校と家庭の貴重な情報共有の場であり、話し合ったことを日々の教育活動に
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生かしていきたいと思います。また、子どもたち、地域・保護者の皆様への学校評価アンケートを実施中です。

結果を集約し、次年度の教育計画作成に向けた話し合いに生かしてまいります。安全安心メールにて回答くださ

いますようお願いします。 

１月より SDGs(ESD)、GIGAスクール構想を鑑み、学校だよりと学年だよりを一体化させます。改めてご承知お

きください。 

 

３.会長あいさつ                                    ＰＴＡ会長  

 

 周年式典、わかばステージと、大きな行事が終わりましたが、大変お疲れ様でした。 式典での高学年のピシッ

とした姿を見て、5年生の父親としても、とても頼もしく感じました。 わかばステージでは、少しづつコロナ禍

でできなかった事を取り戻し始めつつ、学校生活をなぞった演目を観させていただきましたが、とても楽しそう

に演じている児童を見て、爽や かな気持ちにさせてくれました。 それまでも、やりたいことを制限されながら

試行錯誤を繰り返し、児童の環境作りと保護者 とのコミュニケーションを大事にしてくださった先生方があっ

てこその事です。先生方にも、改めて感謝しております。 残り４か月となりますが、来期のＰＴＡ役員候補も揃い

ました。令和 5年度もわずかです。残りの時間を保護者として関われることを、やっていきましょう。 

 

４.活動報告  

 

① PTA役員       

PTA運営 

報

告 

第２回運営委員会 10/18 第２回 PTAだより発行 10/26 

スポーツフェスティバル準

備 
10月 あいさつ運動 11/１～13 

防災訓練参加 11/5 11月定例会 11/1 

互選会 11/10 通学路点検 11/28 

第３回役員会 11/29   

予

定 

第３回運営委員会 12/6 第３回 PTAだより発行 12/16 

臨時役員会 1/10 第４回役員会 2/21 

第 4回運営委員会 2/28   

学校関係 

報

告 

周年行事式典 10/19 就学時健康診断 10/27 

わかばステージ 11/15～18 連合音楽会(５年) 12/1 

予

定 
道徳授業地区公開講座 12/13   

健全育成推進地区

委員会 

報

告 

あいさつ運動 11/1～13 健全ソフト 
10/21，11/4，18，

26 

生け花教室 10/28，11/25 JSL 10/22，11/12 

児童館まつり 11/12   

予

定 
健全ソフト 12/2，16 JSL 12/10 
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ＰＴＡ連合会 

報

告 

深大寺小 150周年記念式典 10/23 バドミントン大会 10/28 

第２回役員会 11/1 滝坂小 150周年記念式典 11/2 

第２回理事会 11/29   

予

定 
教育懇談会 12/14   

開放委員会 
報

告 

第３回開放委員会 10/13 スポーツフェスティバル 10/29 

第４回開放委員会 11/16   

       

② 委員会       

学級代表委員会 

報

告 
あいさつ運動 11/1～１３   

予

定 
学代委員会 12/6   

卒対係 

報

告 

アルバム購入アンケート配

信 
10/16 

写真セレクト作業について

福田先生と打ち合わせ 
10/19 

セレクト作業 10/20～ 
卒対専用通帳引き渡し、打

ち合わせ 
11/15 

卒対打ち合わせ 11/28   

予

定 
「アルバム代振込のお願い」プリント配布、メール配信 12月上旬 

文化厚生委員会 

報

告 
消音用テニスボール作成 10/18 

家庭教育セミナー「こども

の命をまもる性教育～ここ

ろとからだのしあわせ講座

～」 

11/28 

予

定 
ベルマーク回収 12/12～13 ベルマーク集計・発送作業 12/14 

校外生活委員会 

報

告 

自転車教室 11/1 校外だより②作成・配信 11月上旬 

「子供の家」更新確認が取

れなかった世帯への電話確

認 

11月 
R6年度立ち番募集アンケー

ト実施 
11月下旬 

P印押印 11/27   

予

定 

R6年度立ち番一覧表の作

成・送信 
12月～2月 立ち番募集アンケート実施 12/1～ 

2学期分の立ち番報告書の回

収、内容のとりまとめ 
12～1月 校外だより③作成・配信 ２～3月 

選出委員会 
報

告 

第１回選出委員会（来年度

の PTA役員選出作業 
10/13 選出だより vol.２ 発行 10月 

会計監査公募 10月 互選会 11/10 

選出だより vol.３ 発行 11月   
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わかば委員会 

報

告 

わかばステージ仕事説明 10/27 第２回漢字検定 監督 11/2 

「わかばステージを楽しく

観るために」配布 
11/6 わかばステージ前日準備 11/17 

わかばステージ保護者鑑賞

日お手伝い 
11/18 連合音楽会お手伝い 12/1 

予

定 
副校長、高野先生、三役でのわかばステージ反省会 12月 

       

③ 子ども会       

子ども会 

報

告 

スポーツフェスティバル広

報担当 
10/29 あいさつ運動 11/1～13 

東部児童館まつり協力 11/12 ドッヂビー練習会 1回目 11/26 

子ども会世話人総会 12/2   

予

定 
ドッヂビー練習会 1/13，2/3 調布市主催ドッチビー大会 2/12 

       

④ 同好会       

バレーボール 
報

告 

月２回程度、地域の方と練

習 
木曜日   

若葉マークス 
報

告 

スポーツフェスティバル出

店 
10/29 

P連親善ソフトボール大会

決勝 
11/12 

おやじの会 
報

告 
テニスボールの穴あけ 10/18   

 

５.その他連絡事項  

  

【ＰＴＡ会費での購入品案などについて】 

ＰＴＡ会費の使用を検討した５件について報告相談しました。 

ＰＴＡ会費は PTA 活動に使用する為にありますが、役員会に出席されている校長先生副校長先生からもご意見

を頂き、ＰＴＡ活動と学校運営の両方で使用できる必要な物がないかも検討しました。 

① テント 

ＰＴＡ活動（若葉縁日や開放プールなど）や学校運営（わかばスポーツ大会やプール活動など）でテントを使用

したいのですが、台数が足りていません。現状３台のテントがあり、四中から借りるなどして工夫をしていますが足

りていない状況です。近年の猛暑対策に必要な物であり、全校児童が使用できる物なので、予備費の範囲内で

購入を検討しています。テントの大きさや台数は学校とも相談の上決めていきたいと考えています。 

参考金額：3 メートル×３メートルのテント 135,476円（税込） 

≪運営委員会参加者の質問や意見≫ 

・購入品案に関して運営委員会だけで募集するのではなく、会員全員から募集した方が案が出てくるのではな

いか？ 

→ＰＴＡ役員会にて購入品を検討し、運営委員会で報告相談をした上で、ＰＴＡ便りで PTＡ会員全体にお伝えを

します。疑問に思った事や他の意見があればＰＴＡ役員までご連絡いただきたいと思っています。 
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・使える予算の総額を知りたい。 

→予算は項目が多岐に渡りますので、4月のＰＴＡ総会にて配布しました予算案をご参照して頂けると幸いです。 

  予算案を紛失した方がいらっしゃいましたらご連絡ください。 

・１年生のトイレが清潔ではなく行きにくいという声がある。清掃の人員を増やすことや改修はできないのか？ 

→ＰＴＡ活動は学校運営とは別の為に、学校運営の為だけに支出をする事は出来ません。その為に残念ながら清

掃の人件費や改修工事への支出は難しいと思われます。 

・図書室の本の充実やボールなど児童が直接使える物は購入できないのか？（学校としてあったら良いが予算

的に購入できない物） 

→基本的にＰＴＡ会費は、ＰＴＡ活動の為に使用します。その為、図書室の本やボールに関しては現状では購入は

できないという考えです。それらの物を使用してＰＴＡ活動を行う予定がある場合などには購入可能ですので、今

後購入できる可能性が無いわけではないですが、現在はその様な活動の予定はありません。但し、他に児童が

直接使える物がないかどうかを検討したいと思います。 

② 資料室のプリンターの購入 

ＰＴＡ活動で使用しているプリンターに経年劣化の為の不具合が生じている為に購入を検討しています。2018

年１０月に購入し、約５年使用しております。一般的な家庭用プリンターの耐用年数は 3 年～５年と言われている

事も参考にし、買い替えを検討しています。低コストで使い勝手の良いプリンターをこれから探す予定です。 

③ 資料室のパソコン内の Excel とWordのソフト購入 

２０１６年のオフィスソフトを使用している為に家庭で作成した資料を資料室のパソコンに送ると文字ずれや表が

表示されないなどの不具合が生じています。作業の効率化の為に最新ソフトの購入を検討しています。 

≪運営委員会参加者の質問や意見≫ 

・運営委員会参加者からも最新ソフトにすることで問題解決するという意見がありました。 

・パソコン使用の頻度はどれくらいなのか？（買い替えが必要なほどに使用頻度があるかの確認） 

→学校のパソコンを使用するか自宅のパソコンで作業するかは個々に委ねられている為に一概に頻度をお伝え

出来ませんが、ＰＴＡ活動でパソコンを使用する機会は、役員会や運営委員会の資料や議事録、ＰＴＡ便り、委員

会などの名簿、ＰＴＡからのお知らせの作成など一年を通して数多くあります。また、自宅でのパソコン作業が難

しい方も活動に参加しやすくする為にも、複数名での作業する場合に作業場所で困らない様にする為にも学校

のパソコンは役立っています。ＰＴＡ活動を円滑に行うのにパソコンの環境を整える事は必要だと考えています。 

④ Wi-Fiの機種変更 

資料室で使用している Wi-Fi ルーターは２年更新で、本年度更新を迎えます。更新のタイミングで新しい機種に

変更する事が可能ですので、新しい機種に変更する予定です。機種変更に伴う追加費用などはありません。 

⑤ 個人情報保管用の鍵付き保管庫について 

紙の個人情報を保管する為に鍵付きの金庫の購入を検討していましたが、学校より使用していない鍵付き棚を

提供して頂ける事になりました。その為に、個人情報保管用の金庫購入は取りやめます。 

≪各購入希望品の支出項目≫ 

・テント ・・・ 予備費 

・プリンター、Excel・Word ・・・ 印刷機・備品積立金 

 

以上、支出の有無に関わらず会費に関わる検討事案の報告です。 

コロナ禍においてＰＴＡ活動に制限があり繰越金が増えている状況にある事も踏まえつつ、ＰＴＡに何が必要なの

かを考え、予算内に実現可能なのか等を検討しております。ご自身が実際に使用する機会のないプリンターなど

機器類への支出もありますので、ご質問がある方もいらっしゃるかと思います。ご質問ご意見がありましたら、 

ＰＴＡ役員宛にご連絡ください。 
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【来年度以降の卒対について】 

昨年度までは６年生の学級代表が卒対の仕事を担っていましたが、仕事の負担が大きい為に学級代表と卒対

を分けたいという意見があり、今年度は試行的に卒対係を作って活動を行っています。今年度の６年生の学級代

表や卒対係に活動状況などをヒアリングし、その意見を踏まえた上で来年度以降は正式に卒対係を設置する事

にしました。卒対係は、他の委員会と同様にわかばポイントによる免除対象にします。また、加算ポイント数は学級

代表と同じ４ポイントとします。 

正式に係を設置するのにあたり、規約・細則・組織図などの変更を考えています。規約・細則・組織図変更に関し

ては 2月の運営委員会で決議をとり、可決された場合には 4月の PTA総会にて決議をとる予定です。 

 

【子ども会からのお手伝い要請について】 

子ども会より世話人負担軽減の為にいくつかの世話人業務に関してＰＴＡからお手伝いを出すまたは子ども会

で募集したお手伝いにＰ印を押して欲しいというご相談がありました。具体的には、若葉縁日・ラジオ体操・ドッヂ

ビー・児童館祭りなどのイベントでした。まずＰ印はＰＴＡで募集したお手伝い以外には押さない事を基本とし、Ｐ

ＴＡで募れるお手伝いは何かを議論しました。その結果、地域性が高く全児童が参加しにくいイベントに関しては

お手伝いを出さないとし、全児童が参加しやすい若葉縁日やドッヂビーに関して更に話し合いを行いました。 

若葉縁日に関しては、子ども会を手伝える様に協力する事で意見が一致しましたが、来年度の開催の有無や形

式が未定の現状で人数を決める事は困難と考え、今年度と同じく８１名のお手伝い募集し、子ども会のお手伝い

もその中から行うという結論になりました。しかしながら、その結論に対して子ども会からは人数の再検討をお願

いされており、再度話し合う必要があります。また、ドッヂビーに関しては、ＰＴＡでお手伝いを募集した際には運営

する子ども会とお手伝いを募集したＰＴＡとで連携をとらなければならずお互いに作業負担が増える事が予想さ

れましたので、お手伝い募集を見送りました。ドッヂビーに関しては、子ども会に報告しご理解頂いています。 

 

【活動費回収について】 

年度始めに各委員会・学代・同好会に配布しました活動費の回収の報告です。 

活動が終了している委員会・学代・同好会は第三回運営委員会（１２月６日）終了後に活動費を回収しました。 

今回回収しなかった委員会・学代・同好会は第四回運営委員会で回収する旨を連絡し、領収書の書き方に関し

ても確認しました。 

 

以上で今回の運営委員会の報告となります。 

次回の運営委員会は２月２８日（水）です。 

 

ご質問ご意見がある方は以下のメールアドレスまでご連絡ください。 

PTA役員： wakabapta@gmail.com 


